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ÉDITO         MAGALIE DE PREUX

Chers citoyens et citoyennes, 
 
Quel été ! Bien qu’il touche à sa fin, il me tenait à cœur de revenir un 
peu en arrière pour faire écho aux évènements que nous avons 
partagés et aux nouveautés de notre jolie commune. 
 
L’été s’est montré tantôt capricieux avec sa météo presque 
automnale tantôt caniculaire. La météo a fait battre nos cœurs et a 
semé le doute – comme au 1er août lors des fortes pluies en début 
de soirée puis accalmie qui a permis d’admirer un magnifique feu 
d’artifice. Nous avons croisé tous les doigts possibles pour assurer 
une belle soirée cinéma le 21 août – ouf c’était un succès ! – et nous 
avons pu danser, nous divertir, partager un moment de convivialité 
au giron de Tatroz sous un soleil éblouissant. 
 
Nous avons aussi tenté de regarder la pluie d’étoiles filantes 
« Perséides » la nuit du 12 au 13 août, ce qui n’était pas gagné. Mais 
peu à peu les nuages entrecoupés ont fait place a un ciel de plus en 
plus dégagé, me permettant même d’en capturer une en photo. 
Quel spectacle ! 
 

Nous pouvons dire que nous avons eu de la chance et que nos 
souhaits ont été exaucés. 
 
Côté nouveauté, c’est un avenir proche de toutes les tranches d’âges 
de la population qu’il nous tient à cœur de développer… C’est ainsi 
que nous avons décidé de créer une page Instagram 
@commune_bossonnens afin de partager, d’échanger et de garder 
en mémoire des évènements, des informations, des souvenirs… 
Je vous invite à faire un bel accueil à cette nouvelle page si, comme 
moi, vous êtes un membre actif de ce réseau.  
 
Oui, c’était un bel été et bien qu’il soit terminé, j’espère qu’il est 
encore temps de capturer un fragment de soleil et de l’emporter 
avec nous en ce début d’automne. 
 
Sur ces quelques mots, je vous souhaite une très belle saison et une 
bonne lecture ! 
 
 
 



Bosson' Info  © 202 3  

Ed i te u r  :  C o m m u n e d e  B o s s o n n e n s ,  ru e  d u  Bo u rg - N eu f  1 2 ,  1 6 1 5  Bo s s o n n en s  

COURRIER DES LECTEURS 

 
Chères lectrices, chers lecteurs,  
Vous souhaitez réagir à un article paru dans Bosson’Info ? Votre 
parole et vos messages nous tiennent à cœur, n’hésitez pas à nous 
écrire, veuillez indiquer dans l’objet qu’il s’agit d’un courrier des 
lecteurs. Nous nous réjouissons d’avance de vous lire ! 
 
Administration communale, rue du Bourg-Neuf 12, 1615 Bossonnens 
ou secretariat@bossonnens.ch.  

 

 
 
 

 

EN BREF     

Nous recherchons… 
Un.e artiste à Bossonnens qui aurait du plaisir à collaborer 
sur un projet de peinture afin de redonner vie à notre 
benne compacteuse légèrement rouillée. 
 
Vous êtes intéressé.e ? Contactez Magalie de Preux : 
magalie.depreux@bossonnens.ch pour plus d’informa-
tions. 

 
Prochaines rencontres des senioriales 
2 octobre : foire du Valais 
7 novembre à 14 h 00 : après-midi de jeux et discussions 
au local des jeunes 
12 décembre à 10 h 30 : rencontre avec les 1 et 2 H 

Erratum 
L’auteur de l’article sur la chasse aux œufs publié dans 
notre numéro précédent était Yves Martin, conseiller 
communal, et non Jérôme Jourdan comme indiqué. Toutes 
nos excuses pour cette confusion. 
 
Marché de Noël de Bossonnens 
Vous êtes artisans, artistes indépendants, producteurs ou 
associations ? Vous souhaitez proposer des œuvres, 
articles ou produits en rapport avec l’esprit de Noël 
(gastronomie, décoration, jeux, accessoires, bijoux de 
création, idées de cadeaux, etc…) ? 
 
Les inscriptions sont ouvertes ! Vous trouverez le 
règlement de la manifestation et le formulaire 
d'inscription sur le site : www.senec.ch., ou en scannant le 
code QR ci-dessous. 
 

 

 

CHANGEMENT AU SEIN DE LA RÉDACTION           CHRISTOPHE MONNARD  

Avec sa fonction de syndic, Jérôme Jourdan quitte la rédaction 
du Bosson’Info afin de répondre aux nombreuses tâches qui 
l’attendent. 
 
En 2021, en pleine épidémie de COVID-19, Jérôme Jourdan a 
rejoint l’équipe de rédaction. Il a apporté avec lui son 
dynamisme, de nombreuses idées de sujets pour notre journal. 
Nous le remercions pour son travail et lui souhaitons plein 
succès en tant que syndic de notre Commune. 
 
Nous accueillons avec plaisir Magalie de Preux, nouvellement 
nommée au Conseil communal, et nous nous réjouissons de 
collaborer avec elle. Vous trouverez déjà dans ce numéro les 
premiers articles signés de sa plume.  
 

 

http://www.senec.ch/
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ST-CLAUDE ET COMBALLE     HENRI ANDRÉ ET LUCIEN MOGNETTI  

Le bois des Corbes situé au nord de la commune est bien connu des 
plus anciens habitants de Bossonnens. St-Claude, au sud de la 
commune, est un lieu-dit tout aussi réputé. St-Claude, ce toponyme 
rappelle que, par le passé, il y avait là une chapelle dédiée à St 
Claude. 
 

 
Au début du Moyen-Âge, il n’y avait qu’une seule chapelle à 
Bossonnens, celle abritée par les remparts du château et dédiée à 
St André. Une seconde chapelle, hors les murs cette fois, fut bâtie 
par les moines du chapitre du Grand-Saint-Bernard. Dédiée à St 
Claude et mentionnée dès 1221, elle s’élevait sur un axe nord-sud 
déjà employé par les romains. La traversée des Alpes y était 
« facilitée » par l’abbaye du Grand-St-Bernard qui disposait ainsi 
d’une chapelle-relais construite sur cet axe. 

 
En 1403, nouveau rebondissement. Marguerite d’Oron, Dame de 
Bossonnens, assure une rente à la chapelle de St Claude qu’elle 
rénove ou agrandit. Ce nouvel oratoire est dédié à St Claude, 
St Michel et Ste Catherine. Aujourd’hui de cette chapelle, il ne 
subsiste rien, même son emplacement exact nous est inconnu. Il 

reste juste un toponyme, St-Claude, le nom d’une parcelle et une 
croix en chêne plantée au bord de la route cantonale menant à 
Attalens et gravée de la date « 1901 ». 

 
Que signifie l’autre toponyme, Comballe ? En Suisse romande, les 
mots combe, combaz, combette, comballaz, comballe sont parmi 
ceux qui apparaissent le plus souvent sur les cartes. Un autre lieu-
dit de la commune est d’ailleurs la « Combaz », la Combe, et désigne 
ainsi une dépression naturelle du terrain. Ce n’est guère le cas de la 
Comballe (Comballaz en patois) et le chemin de Comballe monte, 
qu’on l’emprunte par un bout ou l’autre. La topographie de l’endroit 
est juste l’inverse d’une combe et comballe désigne ainsi un terrain 
pentu comme une combe mais au relief exactement opposé, 
comme une barque déposée à l’envers. Pareillement, le toponyme 
Combettes indique le contrefort sud du mont Pèlerin, au-dessus de 
Vevey. 
 

 
Situés en zone agricole, les deux lieux-dits hébergent les dernières 
habitations de Bossonnens juste avant la limite communale avec 
Attalens, à droite de la route cantonale. Bien que situés au sud, ce 
ne sont toutefois pas les territoires les plus méridionaux de la 
commune. Le point le plus méridional se situe au bosquet de 
Longpra(z), à gauche de cette même cantonale. 
 

Fig.1. Photo aérienne du sud de la commune. Le point rouge indique 
l’emplacement de la croix. La limite communale est dessinée en tirets roses. 
Sources : swisstopo et portail cartographique du canton de Fribourg. 

Fig.2. Comballe et St-Claude le long de la route cantonale. 

Fig.3. Croix de St-Claude au bord de la route cantonale. 

Fig. 4. Dernières habitations de Bossonnens à St-Claude. En arrière-plan, 
Attalens et le Chablais. 
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C’est là que nous avons rencontré Berthe et François-Bernard Savoy 
qui habitent la maison familiale. Cette dernière, rebâtie après 
incendie en 1908, a été transformée par la suite. À noter que la 
route cantonale, avant sa correction en 1952, passait devant la 
maison. 
 
Le couple a 3 enfants maintenant adultes, deux garçons et une fille. 
L’aîné travaille dans le graphisme, le second est musicien 
professionnel et la cadette est enseignante. Ils ont trois petits-
enfants. 
 
Berthe Savoy a travaillé dans l’enseignement durant 40 ans. Au 
début de sa carrière, elle a été nommée à Châtel-St-Denis, sans y 
prendre domicile alors que cela était obligatoire. 
 
François-Bernard Savoy a passé toute sa vie professionnelle au 
service de l’électricité. Dans un premier temps comme ingénieur de 
réseau aux Entreprises Électriques Fribourgeoises (EEF) et par la 
suite au titre de responsable du service de la construction des lignes 
de Groupe E SA. 
 

Aujourd’hui à la retraite tous les deux, ils ont pour hobby le vélo, la 
marche et les balades et pour tâches l’entretien du domaine, le 
jardin potager, les arbres fruitiers et la garde de leurs petits-enfants. 
La ferme de St-Claude, agrémentée de la traditionnelle poya, 
héberge aujourd’hui encore des animaux. On peut y voir deux 
poneys shetlands accompagnés d’un âne ainsi que de quelques 
moutons, en particulier des nez noirs, sans oublier la basse-cour. 
 

Nous tenons ici à remercier M. et Mme Savoy pour leur sympathique 
accueil et l’agréable moment passé en leur compagnie.  
 
Pour plus d’info sur les chapelles de Bossonnens, voir le site 
http://bossonnens.org/chateau/index.php/les-chapelles/. 
 
Ceux qui sont intéressés par la toponymie peuvent consulter en 
ligne l’Atlas toponymique du canton de Vaud, à l’adresse 
https://catima.unil.ch/atlastopvaud/fr. 
 
 
 

 

  

 

 

  

Fig. 5. Partie goudronnée du chemin de Comballe. 

Fig. 6. La ferme de St-Claude. 
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MÉTIERS INCONNUS OU INSOLITES : GUIDE DE MONTAGNE          LUCIEN MOGNETTI  

Âgé de 54 ans, M. Bertrand Gentizon est marié, a trois enfants et 
habite les Monts-de-Corsier, dans le canton de Vaud voisin. 
 
Il compare les guides aux marins qui sont certes une grande famille, 
mais dont l’activité est synonyme d’absences régulières, 
notamment durant les week-ends et les vacances. 
 
Son fils aîné exerce également la profession, alors que sa fille est 
plutôt une adepte de la marche, mais c’est le fils cadet qui aime 
beaucoup la montagne. 

 
Selon la définition trouvée sur internet, « la ou le guide de 
montagne accompagnent ses clients dans des excursions ou des 

ascensions en montagne : alpinisme, ski, randonnée et trekking, 
escalades, etc. Responsables de la préparation et du déroulement 
de la sortie, ils transmettent à leurs clients … une expérience 
intense de la montagne et de la nature, en tenant compte de tous 
les aspects liés à la sécurité ». 
 
M. Gentizon a suivi une formation auprès de l’OJ (Organisation de 
jeunesse) et du Club alpin suisse (CAS) ; il est titulaire d’un brevet 
fédéral de guide et membre de l’Union internationale des 
associations des guides de montagne (UIAGM). 
 
En Suisse, on compte 1'500 guides dont plus de la moitié n’exercent 
pas le métier. Notre interlocuteur relève la totale diversité dans 
l’activité pratiquée par chacun d’eux.  
 
Notre guide mentionne que cette activité lui prend 100 jours par 
année et que la montagne a beaucoup apporté au couple. Il relève 
également que le côté humain et la réalité de terrain sont des 
aspects importants de sa profession et relève le peu d’intérêt 
financier de celle-ci. 
 
Nous avons rencontré une personne passionnée et intarissable sur 
son métier. Nous remercions Mme et M. Gentizon pour leur agréable 
accueil et pour le sympathique moment passé en leur compagnie. 

 

 

LUMIÈRE DU CŒUR, SOINS ÉNERGÉTIQUES             VALÉRIE RAULIN  

J’habite à Bossonnens depuis près de 30 ans et j’ai commencé ma 
vie active dans le domaine commercial. Mariée depuis plus de 25 
ans, j’ai cessé mon activité professionnelle afin d’élever mes deux 
enfants, aujourd’hui jeunes adultes.  
 
En été 2016 et pendant de nombreux mois, j’ai vécu une expérience 
extrêmement douloureuse avec un être cher à mes yeux. 
La médecine conventionnelle n’étant pas suffisante à ce moment-là, 
j'ai cherché des soins différents pour l’aider… et là, une nouvelle 
voie s’est offerte à moi. 
 
Dès 2017 jusqu’à fin janvier 2018, j’ai suivi une formation de 
thérapeute énergéticienne (soins énergétiques). Cette expérience 
m’a permis d’affiner mon ressenti, mieux comprendre tout ce qui 
touche au domaine des énergies, du monde invisible. J'ai ensuite 
poursuivi mon développement personnel avec de nombreux autres 
cours et formations. 
 
Très empathique et à l’écoute, j’accompagne mes patients avec 
passion depuis plus de 5 ans sur leur chemin de guérison, dans mon 
local de soin à Bossonnens ou à distance, pour qu’ils (re)trouvent 
un équilibre entre corps et âme.  
 
 

Quelques exemples de soins :  
- aide à la guérison physique, émotionnelle ou mentale (douleurs, 
colères, peurs, eczéma, maux de tête…),  
- pour les enfants hypersensibles, ressentant tout ce qui les entoure, 
- libération des blessures de notre enfant intérieur (incarnation, 
naissance, adolescence, vie d’adulte…), 
- massage de Breuss, 
- pour un moment à soi... 
 
Au plaisir de vous rencontrer. Amitiés. 
 

Contact : 
Valérie Raulin 
Chemin de la Colline 6  
1615 Bossonnens 
079 318 72 70  
 
Thérapeute énergéticienne, 
guérisseuse, aromathérapeute  
 
www.lumiereducoeur.ch  
ou sur Facebook 
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CAMP SCOUT À BOSSONNENS               CARINE THÉRAULAZ  

Du 8 au 22 juillet un camp scout était présent à Bossonnens 
dans le bois des Corbes. Bosson’Info est allé à leur rencontre. 
Afin notamment d’en apprendre un peu plus sur le scoutisme 
ainsi que l’organisation d’un tel camp. 
 
Le mouvement scout débute dans les années 1900 en Afrique du 
Sud lors de la seconde guerre des Boers. Durant cette guerre, la 
ville de Mafeking, assiégée depuis près de 200 jours, a été 
libérée grâce aux astuces de Robert Baden-Powell. Il s’est 
notamment aidé de jeunes du village afin de passer différents 
messages. À la fin de la guerre, Robert Baden-Powell fit part de 
ses observations dans diverses publications sous le nom de 
« scouting » et le mouvement est ainsi né.  
 
En effet, à son retour en Angleterre, ses publications rencontrent 
un franc succès. Il reçoit un grand nombre de demandes pour 
des conseils. Il construit le scoutisme en s’inspirant de différents 
mouvements de jeunesse ainsi que de certains rites et coutumes. 
Les grades sont définis à l’aide des ordres de la chevalerie.  
 
À la fin de sa carrière militaire Robert Baden-Powell disait :« Je 
me mis à l'œuvre pour transformer ce qui était un art 
d'apprendre aux hommes à faire la guerre en un art d'apprendre 
aux jeunes à faire la paix ; le scoutisme n'a rien de commun avec 
les principes militaires ». Son but étant « de contribuer au 
développement de la jeunesse en les aidant à réaliser 
pleinement leurs possibilités physiques, intellectuelles, 
affectives, sociales et spirituelles, en tant que personnes, que 
citoyens responsables et que membres des communautés 

locales, nationales et internationales ». En 1910 déjà, les scouts 
sont présents dans de nombreux pays du monde.  

 
Le mouvement scout établi pour deux semaines à Bossonnens 
appartient aux scouts de Suisse affiliés aux scouts d’Europe. Leur 
troupe se nomme Saint Jean Bosco. En plus des valeurs scoutes, 
un aspect religieux est également présent dans cette troupe. 
Ainsi la journée est-elle notamment rythmée par des prières 
avant le repas ou en fin de journée.  
 
Le groupement scout Saint Jean Bosco est constitué de 
différentes unités séparées par les âges et genres. Les 8-12 ans 
sont les louveteaux ou louvettes lorsqu’il s’agit de filles. Ce 
groupe est sous la supervision de scouts plus âgés. Des sorties 
de quelques heures ont régulièrement lieu dans la forêt ou 
quelques jours. Les activités ont lieu autour du thème du livre de 
la jungle.  
 
Puis il y a les éclaireurs âgés de 13 à 17 ans. Dans ce groupe, le 
thème est défini d’année en année. Cette année, la thématique 
de la ruée vers l’or a été choisie. Lors des sorties, du matériel est 
également pris en référence au thème ; les spectacles joués y 
font également référence. Dans les deux groupes le principe 
« éducation du jeune par le jeune » prévaut. Le plus grand ou 
expérimenté aide le novice.  
 
Les classes d’âges sont rarement réunies car les attentes ne sont 
pas identiques. Souvent l’ensemble de l’association se retrouve 
lors de la fête du lancement de la saison scout.  
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Dans le bois des Corbes, il y a 3 patrouilles avec leurs propres 
installations. Le montage du camp a pris environ trois jours. On 
y trouve une zone de couchage dans les arbres. En dessous de 
celle-ci les équipements sont suspendus, à l’abri de l’eau. Un peu 
plus loin il y a un coin cuisine et vaisselle. Lors du montage du 
camp, le bois de la forêt est assemblé, la disposition des arbres 
observée afin d’y installer les différentes structures.  
 

 
 
Les journées sont rythmées par des jeux sportifs ou encore 
l’élaboration de spectacles dans une zone commune à tous. Il 
s’agit également de cuisiner, faire la vaisselle ainsi qu’entretenir 
le camp. De plus comme l’accès au téléphone est limité, c’est 
également une fabuleuse occasion de se reconnecter avec soi-
même et son environnement.  
 
Dans la zone commune, un mât a été dressé où les jeunes ont 
tenté de reproduire le drapeau des templiers Baussant. Cet 

étendard est chargé de symbole scout. En effet le blanc et le noir 
représente la lutte entre le bien et le mal. La répartition de ces 
deux couleurs n’a d’ailleurs pas été faite au hasard. Le blanc est 
toujours côté hampe pour que, lorsqu’on incline le drapeau 
horizontalement, le blanc donc la paix surplombe le noir soit le 
mal. Alors que la croix rouge est le symbole de l’amour et du sang.  
 
La croix a huit pointes pour les huit béatitudes de l’évangile de 
saint Matthieu. Et enfin, à l’intérieur de la croix, il y a la fleur de 
lys qui est le symbole universel du scoutisme. 
  
Pour la durée du camp chacun était équipé d’un sac de 60 à 70 
litres. Le gros matériel, comme la vaisselle et les bâches, a pu 
être pris par le responsable. Le magasin n’étant pas loin, les 
scouts s’y approvisionnent régulièrement allégeant ainsi leur 
paquetage et grâce à cela les repas sont plus variés. Ils profitent 
également du prêt d’un frigo dans une ferme voisine. Les 
participants avouent qu’ils ne sont pas à l’aise avec 
l’alimentation sauvage car ils ne sont pas suffisamment formés. 
 
Chaque membre de la troupe à un rôle bien défini pour l’année. 
Il y a le responsable cuisine, liturgique, communication, 
orienteur, etc. À chaque nouvelle saison, il y a la possibilité de 
changer son rôle ou de le perfectionner. 
 
Durant leur séjour, les troupes ont également effectué une 
marche de deux jours dans la région afin d’en découvrir ses 
spécificités mais également les habitants chez qui ils espéraient 
pouvoir être hébergés. Lors de cette sortie, l’équipement 
embarqué tient dans un sac de 30 à 40 litres afin que ce soit 
agréable à la marche.  

 
La troupe qui nous a accueilli pour l’interview relève que, dans 
le mouvement scout, ce qui est fabuleux c’est cette acquisition 
de responsabilité ainsi que le dépassement de soi. 
 
Le cor retentit dans les bois, signe que les différentes troupes 
patrouilles vont se réunir et qu’il est maintenant temps de laisser 
les jeunes gens vaquer à leurs occupations de la journée.  
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FÊTE NATIONALE DU 1ER AOÛT             HENRI ANDRÉ  

La fête nationale du 1er août donne lieu à un tournus entre les 
trois communes d’Attalens, de Bossonnens et de Granges. 
 
Cette année, c’était au tour d’Attalens de célébrer la fête 
nationale. Elle se déroula à Tatroz, au chemin du Bois de Faye, 
sur la place aménagée en pleine campagne pour le 26ème Giron 
des jeunesses veveysannes. 

 
L’infrastructure la plus voyante et installée en premier fut sans 
nul doute la tonnelle récupérée des Girons de Granges. Pas 
moyen de la rater avec son toit rouge à pois blancs, comme le 
chapeau de l’amanite tue-mouches dont les maisons des 
Schtroumpfs sont inspirées. Ce sont d’ailleurs des silhouettes de 
Schtroumpfs qui ornaient les soubassements de la tonnelle.  
 

 
Autre bâtiment, tout aussi remarquable, la hutte gauloise ou bar 
à vin — surnommée la taverne d’Astérix — munie d’un balcon 
d’où la foule des valeureux Gaulois pouvait être haranguée. 
 
La musique de la Fanfare régionale d’Attalens égaya l’assemblée 
avant d’être remplacée, au balcon orné du drapeau suisse, par 
de brefs discours officiels suivis de l’hymne national. La 
commune de Bossonnens était représentée par Jérôme Jourdan, 
le nouveau syndic, accompagné de Magalie de Preux et Yves 
Martin, conseillère et conseiller communaux. 

 
L’intendance, boissons et repas, était assurée par de nombreux 
bénévoles recrutés pour l’occasion par la « Jeunesse de Tatroz », 
tous et toutes attentifs, souriants, efficaces. Leur bonne entente 
rayonnait. Parmi l’assistance, la bière se mêlait au vin ; les plus 
jeunes aux plus vieux. 

 
La nuit tombée, contrairement à d’autres communes dont la ville 
de Fribourg, un feu de joie fut allumé et un feu d’artifice tiré. Par 
après, la fête s’est poursuivie sous les lampions… 
 

 
 

Montage de la tonnelle. 

La tonnelle et la hutte gauloise. 

Balcon vu depuis la tonnelle. 

Feu de joie et feu d’artifice. 

Tatroz, c’est fini… 
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26ÈME GIRON DES JEUNESSES VEVEYSANNES          MAGALIE DE PREUX  

L’immense amanite tue-mouches qui trône au milieu des 
champs à la sortie du village ne vous a certainement pas 
échappé du regard. À quelques pas de chez nous, nos voisins de 
Tatroz ont mis le paquet pour organiser le 26ème Giron des 
jeunesses veveysannes ! 
 
Quelques heures avant le début des festivités, je me suis rendue 
sur le site afin de découvrir les lieux et d’échanger quelques mots 
avec Robert Savoy, co-président du comité d’organisation. 

 
En arrivant sur place, on ne peut qu’être transporté et émerveillé 
par l’immensité de l’infrastructure. Quel plaisir pour les yeux ! Je 
suis personnellement bluffée par la quantité de détails et la 
finesse d’exécution des décors. Tout a été pensé dans les 
moindres détails. Déjà là, ça promet ! 
 
Bluffée par toute cette mise en place, j’avais quelques questions 
qui me titillaient l’esprit. 
 
Le thème de la « bande dessinée » est juste génial ! Comment 
l’idée a-t-elle été trouvée ? 

 

C’est la jeunesse qui a choisi ce thème, en partageant leurs idées 
et en procédant par élimination jusqu’à ce que le thème 
« bandes dessinées » fasse l’unanimité. 
 
Combien de temps a-t-il fallu pour organiser un tel évènement ? 
Il y a eu plusieurs challenges, notamment le report de 
l’évènement qui était initialement prévu durant la période 
COVID. Mais l’équipe était prête à reprendre de l’activité et à 
réunir le comité dès que possible. L’organisation du giron débuta 
en septembre 2022, date à laquelle la jeunesse a également 
démarré la préparation de tous les décors. 

 
Est-ce que c’est la première fois que Tatroz organise un giron ? 
Non, c’est le 3ème giron que Tatroz organise ; le premier a eu lieu 
en 1994, suivi de 2011 et celui de 2023. Pour la petite anecdote, 
c’était le dernier giron du canton de Fribourg de cette année 
2023. 
 
Quel est le petit « plus » du giron de Tatroz ? 
Toutes les structures sont en bois démontables, qui pourront 
ensuite, pour certaines, être vendues et utilisées à nouveau. Il y 
a aussi le choix d’opter pour de la vaisselle lavable, d’ajouter des 
stations de tris des déchets... Bien que toutes ces décisions aient 
un certain coût, le comité avait à cœur de faire un geste pour 
l’environnement, d’autant plus que Attalens est « Cité de 
l’énergie » ! 
 
Le giron en quelques chiffres 

▪ 115'000 m2 de surface, dont un bout du parking se trouve 
à Bossonnens, 

▪ entre 15 et 20'000 personnes attendues, 
▪ 1500 bénévoles – 2000 avec le démontage. 
 
Je remercie chaleureusement M. Savoy pour son temps et nous 
remercions également toutes les personnes qui ont participé de 
près comme de loin à la réalisation d’un tel évènement ! 
 
Que ce soit durant le 1er août, le loto, le concert, une soirée (ou 
plusieurs), le cortège ou encore les joutes sportives, j’espère qu’à 
l’heure où paraitront ces quelques mots, vous aussi vous aurez 
plein de beaux souvenirs de cette fête spectaculaire. 
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FÊTE DE FIN D’ANNÉE SCOLAIRE                  CHRISTOPHE MONNARD

Ce vendredi 7 juillet a eu lieu la traditionnelle fête de fin 
d’année scolaire organisée par la Société des enfants des écoles 
(SENEC). 
 
Afin de clôturer l’année scolaire dans la joie et la bonne humeur, 
la SENEC a organisé, comme chaque année, une fête réunissant 
familles, amis, écoliers et enseignants à la buvette de foot de 
Bossonnens.  

 
Tout était prévu pour de permettre à chacun de vivre un 
agréable moment : goûter pour les élèves, chants des enfants, 
match entre les profs et les élèves de 8H, trampoline géant, 
château gonflable, tombola et bien sûr bar et restauration, et 
beaucoup d’autres choses encore. 

 
La SENEC effectue un travail remarquable pour agrémenter la vie 
des élèves et de l’école et finalement de tout le village. Cette fête 
a non seulement offert un moment de détente à tous mais elle  
a encore permis de récolter quelques fonds qui serviront à 
financer camp vert, camp de ski, cours de natation, matinées à 
la patinoire, activités culturelles et courses d’école. 
 

Nous disons un immense merci et un énorme bravo aux 
bénévoles de la SENEC, en particulier aux membres de son 
comité et à la présidente, pour leur extraordinaire travail, leur 
engagement au service du bien-être de nos écoliers. 
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ÉCOLE DE BOSSONNENS – PRÉSENTATION DE NOS ENSEIGNANTS (2)      CARINE THÉRAULAZ  

Depuis le précédent Bosson’Info, nous vous présentons les 
enseignants travaillant dans notre école.  
 
Jessica Abbruzzese 
 
Jessica Abbruzzese habite en Valais et a 27 ans. Elle aime la nature 
et se retrouver en famille ou dans la nature. Professionnellement, 
Jessica s’est d’abord formée comme éducatrice spécialisée dans 
une haute école de santé. Cette formation accomplie, elle venait 
en aide à des jeunes gens en difficultés ou résidant dans des foyers. 
Aujourd’hui elle accomplit un master à la HEP afin d’obtenir le titre 
d’enseignante spécialisée. Pour ce faire, elle a dû effectuer deux 
ans de raccordement afin d’obtenir certaines compétences qui 
n’étaient pas abordées à la HES. Jessica a toujours voulu devenir 
enseignante spécialisée. À son parcours avec quelques méandres, 
elle répond que son bagage professionnel lui permet de mieux 
comprendre les difficultés rencontrées par les élèves. Dans le 
cadre de son travail de master, elle étudie la façon dont le système 
scolaire pourrait valoriser les compétences transversales telles 
que l’autonomie, la stratégie d’apprentissage ou encore 
l’organisation.  

 
Jessica travaille à 60 % à l’école de Bossonnens. Elle y a postulé car 
une collègue d’alors lui avait mentionné que l’école mettait de 
nombreux projets en place. On ne lui avait pas menti ! Les projets 
sont effectivement nombreux et les enfants mis au centre. Les 
repas entre l’équipe pédagogique sont le théâtre de nombreux 
échanges mais également lors des réunions du mercredi après-
midi, l’équipe met en place de projets parfois un peu fous. Quant 
aux divers projets, Jessica évalue positivement les effets des 
messages clairs chez les enfants rencontrant des difficultés à 
communiquer ou à gérer des conflits. En effet, la méthode repose 
sur une systématique (fait – émotion – besoin) ce qui est 
particulièrement précieux pour ces cas.  
 
Sa présence à l’école est surtout nécessaire afin d’aider certains 
élèves. C’est pourquoi Jessica veille particulièrement au bien-être 
de l’enfant et à leur confiance en soi. Elle apprécie souligner les 
réussites des enfants plutôt que de s’arrêter sur leurs difficultés. 
Dans son quotidien elle repense souvent à la citation suivante « 
on devient l’adulte qu’on aurait aimé avoir à nos côtés enfant ». 

Elle n’a pas de classe attitrée et lors d’une seule journée elle passe 
de la 1 à la 8H avec un but identique : faire en sorte que l’enfant 
se sente bien à l’école. Ce qu’elle apprécie particulièrement c’est 
le travail effectué en amont avec les enseignants afin d’étudier où 
les leçons peuvent être adaptées pour les élèves en difficulté. Lors 
des réseaux, elle relève le côté bienveillant de l’ensemble de 
l’équipe pédagogique mais également des parents. Elle trouve 
d’ailleurs que ces derniers sont très présents dans la vie scolaire 
des enfants, ce qui est ultra positif. Jessica aime relever les 
avancées des différents élèves. Elle est émue lorsque les enfants 
se valorisent ou lorsqu’ils sont fiers d’eux. Le côté administratif lui 
déplaît un peu plus notamment la rédaction des rapports.  
 
Jessica trouve que l’enseignement évolue positivement en 
intégrant davantage les enseignants spécialisés. En effet moins de 
redoublements sont constatés. Elle ne peut qu’imaginer l’effet 
traumatisant lorsqu’un élève redoublait une classe et devait aller 
dans une classe spécialisée souvent hors du village. Le côté plus 
rebelle des enfants d’aujourd’hui est selon Jessica quelque chose 
de positif car les enfants interrogent leur environnement. Il faut 
toutefois parfois leur apprendre à mettre les formes ! 
 
Jessica tient également à remercier la SENEC, la direction de 
l’école et les parents pour le travail effectué.  
 
N.B. : À regret et en raison des longs trajets, Jessica a décidé de 
quitter l’école de Bossonnens pour cette rentrée. Nous la 
remercions pour le travail effectué et lui souhaitons le meilleur 
pour son avenir. 
 
Christelle Bochud 
 
Christelle Bochud a 25 ans et lorsqu’elle a du temps libre, elle aime 
peindre, lire, nager et grimper ! Quant à ses branches préférées à 
l’école, il s’agit de l’histoire et de l’anglais. 
 
Christelle a choisi de devenir enseignante car elle apprécie le 
contact avec les enfants et de leur transmettre des connaissances 
et compétences. Elle a effectué ses études à la HEP de Fribourg. Il 
s’agit de sa première formation qu’elle a terminée il y a deux ans. 
Christelle indique que son travail change tous les jours selon la 
motivation et l’état d’esprit des élèves. Tous les deux ans, les 
classes changent. À ce moment précis, le chemin parcouru peut 
être évalué par l’enseignant et, souvent, une trace indélébile 
s’inscrit dans la vie de l’élève. En effet, qui ne se souvient pas des 
enseignants de sa scolarité ! 
 
Christelle a choisi d’enseigner aux « grands » c’est-à-dire des 5 au 
8 H. Elle apprécie notamment les interactions avec eux mais elle a 
également l’impression d’avoir moins besoin de faire de discipline. 
Comme aspect négatif de sa profession, elle relève l’organisation 
de la vie parascolaire (vaccin, dentiste, etc.) toutes ces petites 
choses qui font partie de la vie de l’école mais qui, 
fondamentalement, n’ont rien à voir avec l’enseignement !  
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Christelle trouve également que le système actuel est encore 
relativement élitiste. On évalue le savoir des élèves à un temps T 
sans forcément prendre en considération le chemin parcouru par 
l’élève ainsi que son évolution personnelle. Elle n’est pas 
forcément nostalgique du passé, elle constate plutôt une 
évolution positive du système d’enseignement notamment grâce 
au co-enseignement ou à la présence d’enseignants spécialisés qui 
permet de mieux englober les différents besoins des enfants. Elle 
relève également de nombreux nouveaux outils afin de diversifier 
les exercices d’enseignement. Ainsi chaque élève peut trouver un 
moyen d’apprentissage adapté.  

Christelle travaille à Bossonnens depuis un an maintenant. Elle y 
occupe un taux qui fluctue entre 40 et 50%. C’est un sentiment 
assez particulier de revenir enseigner où soi-même on a été élève. 
De plus son enseignant d’alors est actuellement son collègue 
direct comme ils sont tous deux responsables de la même classe ! 
L’ambiance à l’école de Bossonnens est géniale où les échanges 
sont nombreux entre le personnel enseignant. Elle apprécie les 
projets conduits sur l’ensemble du bâtiment. Christelle indique 
toutefois que les « grands » sont par exemple moins intéressés par 
le message clair. Par contre la mise en projet est un très bon outil. 
L’enseignant peut ainsi expliquer le cheminement jusqu’à l’objectif 
et l’élève peut ainsi situer son travail ainsi que l’évolution de la 
leçon.  
 
Quant aux classes flexibles, le degré d’application varie selon les 
enseignants ainsi que les besoins des élèves et moyens à 
disposition. Christelle a choisi l’option de travailler par plan de 
travail. C’est-à-dire avec des assises différentes et des travaux de 
groupe. Elle profite également parfois de sortir de la classe afin de 
changer d’environnement. Ces changements sont appréciés par 
les élèves car l’enseignement devient dynamique. Un coup de mou 
est alors vite effacé !  
 
Christelle garde un souvenir particulièrement touchant de sa 
première année d’enseignement où une élève dyslexique avait pu 
lire un texte sans accroc. L’élève s’était alors sentie revalorisée 
malgré ses difficultés. 

 

HEIDI ROCK’N ROLL            MARZIEH MOATAMENI  

Issue des arts graphiques dès les années 1980, Marie-Claire Morgan 
est munie d’un brevet fédéral de typographiste obtenu en 2008. Elle 
a réalisé, par exemple, le logo ainsi que la communication visuelle 
de GAP immobilier situé à Bossonnens ou encore le logo de Morand 
Opticiens à Châtel Saint-Denis, sous l’égide de malimorgan design, 
atelier de graphisme installé dans la maison familiale depuis leur 
arrivée à Bossonnens en 2014. 
 
Mali Morgan, c’est ainsi qu’on l’appelle désormais, est engagée dans 
quelques associations, surtout FRAXAS, l’association X-Fragile suisse, 
son fils étant porteur de ce syndrome méconnu. Elle travaille 
également pour un laboratoire en tant de coursière. 
 
L’idée de transformer l’atelier en boutique vintage est née en juin 
2022. Après la période COVID et la baisse de travail général, le 
besoin de créativité et de renouveau s’est fait ressentir mais 
l’ouverture a eu lieu discrètement en fin d’année à cause de 
problèmes familiaux. C’est en mai 2023 enfin qu’a lieu 
l’inauguration officielle, avec succès. Quelques antécédents dans la 
couture et la mode, passablement de vêtements dans le grenier, de 
la place et l’enthousiasme des proches ont contribué à ce qu’elle se 
lance, mais c’est aussi par souci d’écologie que le projet a vu le jour. 
Selon elle, « Si plus personne n’achetait d’habits neufs dès 
aujourd’hui, nous en aurions assez pour des décennies ». 
 
À travers cette activité, elle aime créer un pont entre les 
générations en ce qui concerne les habits vintages qu’elle prend 
aussi en dépôt-vente. Les pépites des années 1960 à 2000 ravissent 

les jeunes d’aujourd’hui, nous dit-elle ! C’est un gros travail de 
nettoyer, rafraichir, voir réparer certaines pièces, mais le résultat en 
vaut la peine, preuve que la qualité d’antan était souvent là. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Vous trouverez également dans son show-room friperie en tout 
genre, chaussures, accessoires, bijoux ainsi que vêtements de 
marque. À travers ce vaste choix, elle veut accueillir des personnes 
de tout âge et conditions sociales, même aider si nécessaire. Elle 
voudrait aussi que les gens pensent à offrir du « seconde main », 
sous forme de bon cadeau par exemple, c’est original et écologique. 
 
Le show-room sera fréquemment ouvert le jeudi et le vendredi 
après-midi et de manière générale, tous les jours sur rendez-vous. 
Mali Morgan propose aussi d’organiser des apéros-shopping entre 
ami-e-s. Les infos et événements sont communiqués via les réseaux 
sociaux. N’hésitez pas à faire un petit tour pour trouver votre 
bonheur ! 
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SUISSE POULAILLER           CHRISTOPHE MONNARD  

Suisse Poulailler crée et construit des poulaillers et des habitats 
artisanaux pour animaux. Une fabrication suisse et adaptée à nos 
conditions climatiques. L’entreprise s’adresse à une clientèle 
élargie et a pour ligne de conduite qualité, robustesse, 
fonctionnalité et simplicité. 
 
Voulant garder des poules à la maison, la famille Dupas se met à la 
recherche d’un poulailler. Après quelques recherches infructueuses 
sur le marché, ne trouvant rien qui réponde à la qualité et à la 
fonctionnalité qu’ils attendent, ils décident de construire eux-
mêmes leur poulailler, tout simple : une caisse avec une porte. 
Après l’engouement qu’a suscité cette création, qui trouva tout de 
suite un acheteur qui fut enchanté par la qualité du produit, ils 
finissent par le vendre et créent un nouveau modèle plus élaboré. 
 
C’est ainsi que naît l’aventure Suisse Poulailler…. 

 
Une équipe familiale où chacun peut mettre à profit ses 
compétences : Rachel à l’aise en rédaction et développement ; 
Maxime fort d’un apprentissage de gestionnaire en logistique, avec 
de bonnes connaissances en ferblanterie et ébénisterie, doué de 
ses mains ; Philippe, jeune retraité et ex-directeur de travaux ; Sylvia 
qui s’occupe de la partie comptable. 
 
Leur devise : construire de manière artisanale des poulaillers, faciles 
d’entretien et d’accès ; confortables pour les animaux et aussi 
adaptés aux conditions climatiques de la Suisse. Les poulaillers sont 
destinés à une clientèle privée, aux parcs communaux ou animaliers 
ainsi que diverses institutions telles que des EMS, foyers ou encore 
des écoles.  
 
Les modèles de séries sont de grandeur variable et abritent de 6 à 
16 poules. Ils sont joliment nommés « Niremont », « Teysachaux », 

« Moléson », « Grammont » ou même « Cervin ». Tous les modèles 
existent avec ou sans volière.  
 
La coupe du bois se fait dans un atelier à Mézières (VD) ainsi que la 
préparation des plus grandes pièces. Un atelier à Bossonnens est 
équipé pour les finitions, les plus petits travaux et l’exposition des 
produits. 

 
L’entreprise commence à construire également : ses propres 
volières à l’épreuve des renards, fouines ou autres prédateurs ou 
même de la neige ; des poulaillers sur mesure ; des clapiers à lapins ; 
des cabanons ; des niches pour chien ; des maisons à chat ou toutes 
autres constructions en bois selon les demandes des clients. 
 
Suisse Poulailler propose encore des articles de soins ; des 
compléments alimentaires pour les poules ; des accessoires pour 
les poulaillers. Elle se diversifie continuellement en proposant des 
produits pour les chats, les chiens, les chevaux, les cailles, les 
tortues, les insectes. 
 
Suisse Poulailler est un nom qui s’est imposé naturellement. Durant 
l’année écoulée, l’entreprise a vendu plus de 150 constructions dans 
un peu toute la Suisse et ses alentours (Vaud, Fribourg, Jura, Genève, 
Valais, le Tessin et même la France voisine). Les plus proches se 
trouvent à Attalens et le plus éloigné au Liechtenstein. L’entreprise 
veille à construire des objets soignés alliant qualité, fonctionnalité 
et simplicité. 
 
En visitant le site www.suissepoulailler.ch, vous pourrez admirer 
leurs diverses réalisations ainsi que trouver des suggestions. La 
petite et dynamique équipe est appréciée pour être à l'écoute et 
très réactive. 

 
Adresse du showroom :  
Suisse Poulailler MR Sàrl 
Chemin de la Chapelle 7 
1615 Bossonnens 
 
Email : info@suissepoulailler.ch 
 
Tél. : 076/383 70 75 
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CINÉMA EN PLEIN AIR              HENRI ANDRÉ  

Ce lundi 21 août, le cinéma en plein air a eu lieu à l’école, ainsi 
qu’annoncé dans notre édition précédente. La projection 
commanditée par la Commune s’est déroulée dans le cadre « les 
communes font leur cinéma ». 

 
 
Pas de pluie mais une chaleur encore torride accueille les 
spectateurs dès 19 h 30. Ils s’installent dans la prairie jouxtant la 
zone de parcage de l’école, certains regardent, d’abord, projetés sur 
un écran géant des photos et des dessins animés tout en grignotant 
des en-cas disponibles au remorque-bar de la SENEC ; d’autres en 
profitent pour tailler une bavette ; de plus jeunes gambadent et 
louvoient entre les précédents. 

 
Le film est introduit par Mme Sabine Comisetti, conseillère 
communale ; elle rappelle que l’association ADN projet, 
organisatrice de l’évènement, a pour but de favoriser l’insertion 
professionnelle des jeunes en difficulté. 
 
S’ensuit la projection de Mamma Mia!, une adaptation 
cinématographique de la comédie musicale éponyme, avec Meryl 
Streep et Pierce Brosnan. La comédie résulte d’une intuition géniale 
de Judy Cramer : reprendre les titres les plus célèbres du fameux 
groupe suédois ABBA (comme Dancing Queen, Super Trouper, 
Money, Money, Money, Take A Chance On Me…) et les intégrer en 
un spectacle. Pour accompagner la séance, des boissons, des chips 
et du pop-corn (prière de ne pas déranger le voisin !). 
 

La nuit tombe tandis que l’assemblée nombreuse continue à fixer 
l’écran et à se laisser envoûter par des mélodies que les plus âgés 
connaissent déjà (voir photo en 1ère page). 

 
Pour davantage d’info sur l’association ADN projet, voir leur site 
https://adnprojet.ch/. 
 
Des remerciements tout particuliers à M. Pierre-Alain Richoz qui 
nous a donné accès au local de l’école d’où l’événement a pu être 
suivi d’en haut. 
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JOB D’ÉTÉ         LUCIEN MOGNETTI  

Chaque année au début des vacances scolaires d’été, la commune 
de Bossonnens offre aux jeunes gens la possibilité de participer, 
contre rémunération, au nettoyage du bâtiment scolaire, sous la 
responsabilité du concierge, Pierre-Alain Richoz. 
 
Ce travail consiste à nettoyer le fond des salles de classe, les 
bureaux, le mobilier, les fenêtres et dure trois semaines. Il peut être 
effectué par un seul jeune sur cette période, ou chaque semaine 
par un autre. L’horaire de travail s’étend de 8 h 00 à 12 h 00 et de 
13 h 00 à 17 h 00. 
 
Loris Perroud, 17 ans, qui a déjà participé au grand nettoyage 
l’année dernière, s’est à nouveau engagé cette année. Il est étudiant 
au Collège du Sud et se destine à des études sur la recherche en 
chimie, d’abord à l’université, puis à l’EPFL. 
 
Il apprécie le fait que ce travail est proche de son domicile et que 
cela lui fait de l’argent de poche. 
 
Nous remercions Loris et Pierre-Alain pour l’agréable entretien 
accordé. 
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JOURNAL COMMUNAL AU 24 AOÛT 2023 
 

 

CARNET ROSE 

Terstëna, Dilan    né le 28 mai 2023 
fils de Pranvera et Antigon Tërstena 

Madolla, Elyon    né le 21 juin 2023 
fils d’Emily et Alexandre Madolla 

Bolay, Sasha et Ian   nés le 2 juin 2023 
fils d’Anissa et John Bolay 

Perrin, Tess    née le 17 juillet 2023 
fille de Nada Andrié et Florian Perrin 

 

 

 

ILS NOUS ONT QUITTÉS 

Monsieur Marcel Prélaz   né le 8 mars 1943 
décédé le 30 mai 2023 

Monsieur Yann Wydler   né le 24 décembre 1971 
décédé le 25 juillet 2023 

 
 
 

AGENDA DES MANIFESTATIONS 
6 octobre 3ème Bénichon des Entreprises et des Amis 

du FC Bossonnens 
Bossonnens 

7 octobre Journée officielle du 75ème anniversaire du 
FC Bossonnens 

Bossonnens 

31 octobre Afterworks Halloween (SENEC) Bossonnens 

6 décembre Saint Nicolas (SENEC) Bossonnens 

9 & 10 décembre Village de Noël (SENEC) Bossonnens 
 
 
 

L’Union des Sociétés d’Attalens regroupe 45 sociétés actives sur le territoire de la Veveyse. Elle présente ses membres, contacts, ainsi que le calendrier annuel des manifestations 
(lotos, soirées culturelles, sportives) que ses membres organisent. L’Union n’a plus de comité depuis le mois de juillet dernier et recherche expressément des personnes afin d’en 
constituer un nouveau. Le site internet www.usattalens.ch n’étant pas mis à jour, il n’est pas possible pour notre journal de donner, comme à l’accoutumée, les informations relatives 
aux manifestations ayant lieu en Basse-Veveyse. Il y a dès lors lieu de se référer aux annonces publiées dans la presse locale, les affiches, ainsi que les papillons distribués par les 
organisateurs En attendant le redémarrage de l’union, les sociétés souhaitant faire part d’un évènement qu’elles organisent peuvent transmettre l’information y relative, en tenant 
compte chaque trimestre d’un délai de 30 jours avant la distribution du journal, merci. 

 
 

Vous organisez un événement à Bossonnens, cette rubrique vous est réservée !  
Les spectacles, concerts, marchés, expositions et autres manifestations nous intéressent. Contactez-nous : secretariat@bossonnens.ch ou 021/947.44.88. 
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